

Il s'agit d'une excellente nouvelle pour tous les Canadiens. C'est là la preuve que la politique économique du gouvernement donne des résultats. Je félicite le ministre des Finances (M. Wilson) d'avoir mis de l'ordre dans la situation financière catastrophique que nous a laissée le gouvernement précédent. Ses initiatives rétablissent la confiance dans notre économie, et ce sont les Canadiens d'un bout à l'autre du pays qui en profitent.

* * *

LES SCIENCES ET LA TECHNOLOGIE

ON SUGGÈRE D'ÉTABLIR LE LABORATOIRE DE VIROLOGIE DU CANADA À WINNIPEG

M. Bill Blaikie (Winnipeg—Birds Hill): Monsieur le Président, le Laboratoire de virologie du Canada qu'on veut créer devrait être situé à Winnipeg. Winnipeg jouit déjà d'une bonne réputation dans le domaine des sciences de la santé. Le gouvernement fédéral a à juste titre choisi les industries de la santé comme secteur prioritaire de croissance au Manitoba, et il collabore avec le gouvernement manitobain à cet égard.

Le LVC répondrait à cet objectif, tant par son existence même qu'en attirant des entreprises privées recherchant sa proximité et en sous-traitant localement. L'implantation de ce laboratoire à Winnipeg manifesterait un attachement réel des conservateurs à la décentralisation, ainsi qu'à la politique de stimulation du développement économique régional par la voie de l'implantation d'investissements technologiques à vocation nationale dans des régions autres que le Canada central. Si la diversification de l'Ouest a un sens, alors il faut que le LVC soit implanté à Winnipeg. J'invite le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social (M. Epp) à veiller à ce qu'il en soit ainsi.

Je rappellerai à tous les députés que le Centre américain de lutte contre les maladies n'est pas situé à proximité du siège du département fédéral de la Santé dans le district de Columbia, mais à Atlanta, en Georgie, où à partir d'une implantation régionale, il remplit une mission nationale.

* * *

[Français]

LA DÉFENSE NATIONALE

LE RETRAIT DU CANADA DE L'OTAN—LA PRÉSUMÉE DÉCLARATION DU PREMIER MINISTRE DE LA FRANCE

M. Geoff Scott (Hamilton—Wentworth): Monsieur le Président, le premier ministre de la France nous a fait comprendre ce qui arriverait si les Canadiens élaient un gouvernement néo-démocratique.

M. Jacques Chirac nous dit sans détour que la proposition néo-démocrate de retrait du Canada de l'OTAN est utopique,

Article 21 du Règlement

naïve et non réaliste, et qu'elle pourrait mener le Canada à une domination soviétique.

[Traduction]

A propos des néo-démocrates qui préconisent le retrait du Canada de l'OTAN, voici comment a réagi le premier ministre de France:

Il y a des gens qui sont idéalistes, qui s'imaginent que le monde est bon, que le monde est beau, qu'on peut s'isoler, qu'on ne risque rien. Cette «tradition» a déjà existé en France.

Plus loin, le premier ministre a émis l'avertissement suivant:

Il faut se méfier de ce genre d'utopie.

[Français]

Monsieur le Président, il n'y a aucun doute sur ce que signifiait l'avertissement de M. Chirac: Vive la France libre! Vive le Canada libre!

* * *

[Traduction]

L'ENVIRONNEMENT

ON RECOMMANDE L'ÉTABLISSEMENT D'UNE POLITIQUE NATIONALE DES EAUX

L'hon. Chas. L. Caccia (Davenport): Monsieur le Président, il y a deux ans, le ministre de l'Environnement (M. McMillan) a reçu le rapport du comité d'enquête sur la politique fédérale des eaux. Les Canadiens comprennent mal que le gouvernement hésite à établir une politique dans ce domaine, compte tenu de l'urgence et de l'importance de ce rapport.

Le rapport souligne que la consultation publique n'est que la première étape en vue de mettre au point une politique nationale des eaux. Il appartient ensuite au gouvernement d'agir.

• (1410)

Parmi les nombreuses recommandations, le rapport incite le gouvernement à favoriser l'établissement de plans directeurs pour la conservation de l'eau, à fixer des normes minimales sur la qualité de l'eau potable pour l'ensemble du Canada et à mettre au point une politique en matière d'exportation et de dérivation des eaux. Il est grand temps que le ministre de l'Environnement passe de la parole aux actes et qu'il présente une politique nationale des eaux afin que les Canadiens puissent l'étudier.

* * *

L'ÉCONOMIE

LES STATISTIQUES SUR LA CROISSANCE

M. Bill Attewell (Don Valley-East): Selon les chiffres les plus récents publiés par Statistique Canada, monsieur le Président, l'économie du pays enregistre cette année un taux de croissance remarquable. Pour le deuxième trimestre de suite, le taux de croissance a été robuste, c'est le moins qu'on puisse dire.